

À la mode des quatre saisons



Sophie
Bastide-Bernardin

Fallait-il rhabiller Molière en vert printemps sur le bloc-feuillet de 4 timbres-poste *vintage*, qui sera émis, fin novembre, par Philaposte, pour remettre au goût du jour le timbre de 1944 (France, YT 612) à l'effigie du Père de la Langue française ? Cela aurait eu du sens par rapport à son tarif « Lettre verte », mais il lui a été préféré son rouge originel, évocateur de la Lettre prioritaire, au risque de tromper les usagers et les postiers. Certains superstitieux hasarderont, pour la défense de Philaposte, que le vert porte malheur aux comédiens !

Dans sa rubrique Polaires de ce mois-ci, Roger Venturini revient, en philatélie, sur l'hiver austral dans les TAAF, saison qui débute à la *Midwinter*,

le 21 juin, alors que sous les latitudes du continent européen, c'est l'été qui s'annonce. Hiver et été sont donc liés comme le suggère un calembour autour des éditions

Pour les philatélistes, la plus belle des saisons est, sans doute, l'automne.

Yvert & Tellier, point de départ, chaque année, de l'élaboration du bloc-cadeau qui accompagne la nouvelle édition de son *Tome 1*. Pour le millésime 2023, c'est l'artiste Patrick Derible qui s'est emparé du sujet. Il donne à voir sur son bloc non-postal : le harfang des neiges, et le macareux moine. Ces deux oiseaux, emblème de l'hiver, pour le premier, et de l'été, pour le second, sont endémiques

“ Il vaut mieux dater
d'un siècle que
d'une saison. »

Alfred Capus (1858-1922) (*Les Pensées*)

de Saint-Pierre-et-Miquelon, archipel français au large du Canada où vit Patrick Derible. Or, c'est justement Saint-Pierre-et-Miquelon qui sera l'invité d'honneur du prochain salon philatélique d'automne, du 3 au 5 novembre, à Paris.

Pour les philatélistes, la plus belle des saisons est, sans doute, l'automne, car c'est celle des salons, des expositions et des bourses, autant d'occasions de ne pas se retrouver pris au dépourvu lorsque le mauvais temps sera vraiment revenu. Ainsi, les soirées d'hiver pourront être consacrées, en toute sérénité, à l'agencement des collections, avec du matériel renouvelé et toutes sortes d'objets philatéliques glanés lors de ces événements. Le plus prestigieux d'entre eux se déroulera du 24 au 26 novembre, entre France et Italie, dans la principauté de Monaco. Et pour prendre part à son gala en présence du prince Albert II, le smoking pour les messieurs et la tenue de cocktail pour les dames seront obligatoires, dans un style chic et classique qui ne se soucie pas des modes.